
Северная Осетия: перспективы 
социально-экономического развития
Президент России 
Владимир ПУТИН 
встретился с врио 
Главы РСО–А Сергеем 
МЕНЯЙЛО. Обсуждались 
перспективы социально-
экономического развития 
региона.

Открывая встречу, Владимир Путин 
отметил потенциал, который есть у 
республики и акцентировал внимание 
на предстоящей работе.

– Надо прямо сказать, ситуация тре-
бует значительных усилий, для того 
чтобы привести ее в нормативное со-
стояние по многим направлениям. Ре-
спублика очень красивая во всех смыс-
лах этого слова, люди замечательные 
и перспективы хорошие, потенциал 
хороший.

Сергей Меняйло поблагодарил Вла-
димира Путина за внимание к региону 
и информировал Президента России о 
первоочередных задачах.

Íîâàÿ èíôðàñòðóêòóðà 
Áåñëàíà

Основной вопрос касался социально-
экономического развития Беслана. На 
территории населенного пункта реали-
зуется строительство и реконструкция 
объектов социальной инфраструктуры, 
в числе которых – станция скорой меди-
цинской помощи, городская поликли-
ника, художественная и музыкальная 
школы, станции юных техников и на-
туралистов, стадион «Пищевик», значи-
мые объекты жилищно-коммунального 
комплекса и дорожного хозяйства. В 
приоритете – обеспечение медицинской 
помощью и социальной реабилитацией 
граждан, пострадавших в теракте 1-3 
сентября 2004 года в г. Беслане.

Обсуждение также касалось стро-
ительства Мемориального комплек-
са, включающего музей и пантеон в г. 
Беслане. Ранее стало известно, что на 
создание Центра профилактики терро-
ризма в госпрограмму развития СКФО 
включено 75 миллионов рублей.

Сергей Меняйло обратил внимание на 
проблемный вопрос: 40 мероприятий, 
которые запланированы и утверждены 
в программе, не обеспечены финанси-
рованием. Это дорожно-транспортная 
сеть самого Беслана, ряд социальных 
мероприятий, а также реабилитация 
пострадавших, в том числе их обучение 
и лечение. Объем финансирования на 
реализацию этих пунктов предусматри-

вает порядка 800 миллионов рублей до 
2025 года. Владимир Путин пообещал: 
финансирование объектов социально-
экономического развития г. Беслана 
будет обеспечено в приоритетном по-
рядке.

Òóðèñòè÷åñêèé ìàñòåð-ïëàí
Сергей Меняйло также акцентировал 

внимание на одном из основных направ-
лений развития республики – туризме. 
По словам врио Главы РСО – А, сегодня 
есть возможность создать новый ту-
ристический кластер. Одной из задач 
является строительство курорта Ма-
мисон, а также развитие санаторно-ку-
рортного направления, главный ресурс 

которого – уникальные минеральные 
источники. Бальнеологический кластер 
с целебными минеральными источни-
ками, запасы которых в перспективе 
позволят охватить более 60 тыс. чело-
век, что может стать востребованным 
направлением туристическо-рекреаци-
онного комплекса республики.

– Для того чтобы реализовать это, не-
обходимо включить Республику Север-
ная Осетия – Алания в федеральный 
проект «Туризм и индустрия гостепри-
имства» для разработки мастер-плана 
создания нового туристического кла-
стера. Это даст возможность – первое:  
повысить инвестиционный потенциал, 
в принципе резиденты уже есть, и вто-
рое: раскрыть саму республику, соз-
дать новые рабочие места, повысить 
качество сервиса, мест размещения 
и так далее, оформить туристические 
тропы и (повысить) доступность всех 
наших туристических достопримеча-
тельностей. И [необходимо] включить 
Владикавказ в перечень городов, куда 
совершаются чартерные рейсы по 
заявкам туроператоров с субсидиро-

ванием за счет средств федерального 
бюджета, – отметил Сергей Меняйло.

Ôèàãäîí – öåíòð ëå÷åíèÿ
è ðåàáèëèòàöèè

Владимир Путин предложения под-
держал. Также порекомендовал вклю-
чить в федеральную программу Респу-
бликанский центр восстановительной 
медицины и реабилитации, который, 
как доложил Президенту России Сергей 
Меняйло, остро нуждается в модерни-
зации.

Также в федеральной поддержке 
нуждается еще один объект здраво-
охранения – Республиканский центр 
пульмонологической помощи в пос. 
Фиагдоне.

– На сегодня там проходят лечение 
не только жители республики, но и 
соседних регионов. Поэтому из него 
можно сделать центр лечения больных 
с заболеваниями легких и реабилита-
ции. Для этого необходимо в адресную 
программу модернизации здравоохра-
нения включить строительство нового 

корпуса и реконструкцию старых кор-
пусов, – сказал врио главы Северной 
Осетии.

Ñåëüñêîìó õîçÿéñòâó – 
äîïîëíèòåëüíàÿ ïîääåðæêà
Кроме того, Сергей Меняйло расска-

зал о потенциале республики в сфере 
развития сельского хозяйства.

На сегодняшний день агропромыш-
ленная отрасль демонстрирует устойчи-
вую динамику роста объемов производ-
ства сельскохозяйственной продукции. 
Это выражается в росте показателей 
по таким значимым направлениям, 
как животноводство, рыбоводство, 
производство зерна, плодово-ягод-
ной и овощной продукции, а также в 
существенном увеличении площадей 
многолетних насаждений: за последние 
три года площадь садов увеличилась 
на 3,2 тыс. га и составляет 5,4 тыс. га, 
а производство плодово-ягодной про-
дукции увеличилось в пять раз. Наряду 
с этим направлением интенсивно фор-
мируется и развивается рыбоводческая 
отрасль.

По всем направлениям необходимы 
дополнительные меры государственной 
поддержки, отметил Сергей Меняйло.

Президент России выразил готов-
ность рассмотреть предложения по 
дополнительной поддержке развития 
сельского хозяйства Северной Осетии, 
в том числе проектов по выращиванию 
плодовых и овощных культур и по раз-
витию аквакультуры.

Òåõíîïàðêè âìåñòî
áûâøèõ çàâîäîâ

На встрече затронули тему проста-
ивающих на территории республики 
предприятий. В настоящее время в Се-
верной Осетии не используется около 2 
млн кв. м промышленных площадей. Как 
пример Сергей Меняйло привел завод 
«Электроцинк», который не работает с 
2017 года. Его территория составляет 
64,4 га, из которых 432 тыс. кв. м – это 
общая площадь зданий и сооружений.

Простаивающие площадки и терри-
тории заводов, помимо возрождения 
на них производств, создания инду-
стриальных парков и промышленных 
технопарков, могут быть использованы 
под жилую застройку, рекреационные 
зоны, арт-пространства, объекты про-
мышленного туризма. Эти территории 
должны быть органично интегрированы 
в комплексный план развития г. Влади-
кавказа.

(Окончание на 2-й стр.)

Учебный год в очном режиме
Торжественные линейки в 

школах Северной Осетии, посвя-
щенные началу нового учебного 
года, пройдут 4 сентября. Такие 
рекомендации направлены Ми-
нистерством образования и науки 
РСО–А в образовательные учреж-
дения республики. 

С 1 по 3 сентября в связи с проведением 
в республике Дней памяти жертв террори-
стического акта, совершенного в г. Беслане 
в 2004 году, в школах пройдут уроки Мира, 
памятные акции и просветительские ме-
роприятия, День солидарности в борьбе с 
терроризмом.

В этом году, по прогнозным цифрам, за пар-
ты сядут 93969 школьников, из них 10608 – 
учащиеся первого класса. Число первокласс-
ников в республике выросло по сравнению 
с прошлым годом примерно на 600 человек.

«Новый учебный год стартует в респу-
блике в очном формате. Учебный процесс 
будет организован с учетом сложившейся 
санитарно-эпидемиологической обстановки 
и требований Роспотребнадзора. Второй 
год мы начинаем в таком режиме, поэтому 
у школ есть наработанный опыт, и сбоев 
в организации учебного процесса быть не 
должно. На сегодняшний день уже завер-
шена приемка школ, все подготовительные 
мероприятия выполнены в полном объеме», 
– рассказала врио министра образования и 
науки РСО–А Элла Алибекова.

Школы республики, как и в прошлом учеб-
ном году, приступят к обучению с учетом 
требований санитарной безопасности, в 
их числе утренний фильтр – обязательное 
измерение температуры на входе детям и 
взрослым, отмена массовых мероприятий, 
соблюдение социальной дистанции, дезин-
фекция помещений до и после занятий. В 
здании должны быть открыты все входы, 
чтобы избежать массового скопления детей. 
За каждым классом будет закреплен свой 
кабинет, в нем будут проходить занятия по 
всем предметам, кроме тех, где требуется 
специальное оборудование. Подробные ре-
комендации направлены в образовательные 
организации. 

Наталья ГАЛАОВА.

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА
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Сегодня на территории авиаклуба ДОСААФ 
в районе населенного пункта Гизель  пройдет 
Международный военно-технический форум 
«Армия-2021».

Для жителей и гостей республики будет ор-
ганизован бесплатный маршрутный автобус к 
месту проведения форума от автовокзала №1.

Начало торжественной церемонии открытия 
– 27 августа в 10 часов.

Вход свободный.

73.99 87.06+0,25 +0,48

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ ГОТОВЯТ К ПРЕОБРАЖЕНИЮ. Как со-
общает пресс-служба АМС г. Владикавказа, 
площади Ленина придадут современный вид. 
В настоящее время идет обследование елей. 
Заключение о состоянии деревьев дадут эко-
логи министерства экологии, МКУ «ВладЛес» 
и приглашенные специалисты из Ставрополя. 
Решение о дальнейших работах с зелеными на-
саждениями будет приниматься в зависимости 
от заключения экспертов. Ранее архитекторами 
были представлены 2 проекта для ознакомле-
ния и опроса мнения горожан. В настоящее вре-
мя идет рассмотрение проекта реконструкции.
♦ ГАЙТО ГАЗДАНОВ НА СЦЕНЕ «ЭРМИТА-

ЖА». На сцене московского театра «Эрмитаж» 
покажут постановку «Слепые кони Фортуны» 
по роману Гайто Газданова «Призрак Алексан-
дра Вольфа». Режиссер спектакля – художе-
ственный руководитель Осетинского театра 
Гиви Валиев. «Я буду ставить спектакль в 
театре, в котором обучался режиссуре под 
руководством мастера Михаила Левитина. 
Искренне благодарен ему за предоставлен-
ную возможность. Впереди сложная работа», 
– рассказал Гиви Валиев. Отметим, остросю-
жетный роман «Призрак Александра Вольфа» 
был написан Гайто Газдановым в парижской 
эмиграции и принес ему мировую известность.
♦ ЗОЛОТАЯ МЕДАЛЬ В КОПИЛКУ. В Польше 

продолжается первенство Европы по тяжелой 
атлетике. Золотую медаль соревнований в 
весовой категории до 71 кг завоевала Зарина 
Гусалова. Об этом сообщила пресс-служба 
Министерства физической культуры и спорта 
РСО–А. В рывке она подняла штангу весом 98 
кг, побив рекорд Европы. В толчке подопечная 
специалиста Казбека Золоева также установила 
рекорд, подняв 121 кг. Таким образом, сумма 
двоеборья составила 219 кг.

Пульс республикиПульс республики
Ощутили ли вы помощь

от государства в период пандемии?
Тамара МГЕРАШВИЛИ, пенсионерка, г. Ардон: 
– Во время пандемии я прочитала в местной газете, 

что городская администрация оказывает помощь мало-
имущим и одиноким пенсионерам. Я отношусь к обеим 
категориям: пенсия неполных 11 тысяч, и живу одна. 
Позвонила в администрацию, и через день молодая 
женщина и парень привезли мне большой пакет с про-
дуктами. Позже я узнала, что это были председатель 
Собрания представителей города Нина Таболова 
и студент Азамат Караев, а приехали они ко мне по 
поручению главы городской администрации Игоря 
Хамицева. Для человека с небольшой пенсией это 
большая помощь. 

А тут на днях приятной неожиданностью для меня 
стала новость о том, что В. Путин распорядился вы-
платить пенсионерам по 10 тысяч рублей! Это огромное 
подспорье для меня. Спасибо всем, кто заботится о нас 
в это трудное время.

Фатима АКИЕВА, мама восьмерых детей, г. Алагир: 
– Во время пандемии трудно было почти всем, 

но многодетным семьям – особенно. И какова была 
наша радость, когда мои шестеро детей получили от 
государства так называемые «школьные выплаты»! 
Для родителей это такое облегчение, вовремя смогли 
собрать детей в школу. Но не меньше мы радовались 
детским эмоциям, когда они выбирали на свой вкус 
школьные вещи!

Я могу сказать, что в первую волну пандемии нашей 
семье помогали районная и городская администрации, 
Комплексный центр социального обслуживания на-

селения и еще предприниматели, которые не остались 
равнодушными к чужим проблемам. В современной 
жизни никто никому не обязан, но нам помогают до-
брые люди, и большое спасибо за их отзывчивость и 
милосердие.

Хочу сказать и о своей соседке Людмиле Губаевой – 
руководителе благотворительного фонда. Для людей, 
которым она помогает продуктами и одеждой, эта по-
мощь нередко бывает спасительной. Спасибо всем тем, 
кто протянул руку помощи во время пандемии.

Владимир ОЛЬШАНСКИЙ, предприниматель:
– В период первой волны пандемии в прошлом году 

я как предприниматель получил от государства меры 
налоговой и финансовой поддержки своего небольшо-
го бизнеса. Это позволило мне остаться «на плаву» и 
сохранить рабочие места и зарплаты для нескольких 
сотрудников.

А как отец школьника могу сказать, что выделенные 
государством 10 тысяч рублей тоже помогли сэко-
номить наш скромный семейный бюджет и собрать к 
школе нашего мальчика.

Артем БАГАЕВ, зоотехник:
– Очень кстати оказались для нашей семьи выплаты 

школьникам, а это 20 тысяч рублей на двоих детей. 
Заранее планировали, что можем приобрести на эти 
деньги. Список был большой, на все, конечно,  средств 
не хватило. В итоге решили купить мальчику велоси-
пед, на котором он собирается ездить в школу. За это 
государству спасибо! Ведь не будь этих денег, не было 
бы и велосипеда…

27 АВГУСТА 2021 ГОДА
ПЯТНИЦА 

№ 156 (28352)

восход  5:20
заход  18:42

долгота дня  13:22

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
ЛУННЫЙ ДЕНЬ
19 20

ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА!ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА! ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

По сведениям Республиканского гидрометеоцентра, 
27 августа по республике ожидается переменная 

облачность, без существенных осадков. В степных и 
местами в предгорных районах республики высокая 

пожароопасность. Температура воздуха по республике 
30–35, во Владикавказе 30–32 градуса тепла.
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О чем рассказала 
фотография
с императором

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

СИТУАЦИЯ 
С КОРОНАВИРУСОМ

По состоянию на 10:45 26.08.2021  г. на 
территории Республики Северная Осе-
тия–Алания зарегистрировано 20598 
(+70 за сутки) случаев заражения новой 
коронавирусной инфекцией.

468 человек проходят лечение в мед-
учреждениях республики, 19695 выздо-
ровели,  435 человек скончались.

«СО» приглашает
к телеэкрану

В. ПУТИН:

«Республика очень 
красивая во всех 

смыслах этого слова, 
люди замечательные и 
перспективы хорошие, 
потенциал хороший.
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НАМ ПИШУТНАМ ПИШУТ

Дом, в котором мы живем
Редакционная почта продолжает пополняться письмами читателей, 

к сожалению, не всегда радостными и о высоком. Устав бороться с 
безразличием и бюрократией, люди смотрят на газету как на последнюю 
возможность быть услышанными и решить свои проблемы.

Крыша-решето
«Здравствуйте, уважаемая редакция!
Я живу в квартире № 20 на последнем этаже 

дома № 177 на ул. Ген. Плиева во Владикавказе. В 
моей квартире постоянно протекает крыша. Течет 
так, что я затапливаю соседей ниже. 

В 2014 году жильцы собрали деньги на ремонт 
кровли, и оплата пошла в счет техобслуживания. 
А ремонт в своей квартире я постоянно делаю за 
свой счет, и для меня, пенсионерки, это очень-
очень дорого!

Неоднократно обращалась в управляющую 
компанию «Гарант-сервис», но положительной 
реакции с их стороны нет. В июле опять обратилась 
к мастеру компании с предложением оплатить 
ремонт крыши над моей квартирой площадью 71 
м2. Мне назвали сумму – 150 тыс. руб. Но разве 
может столько стоить настил рубимаста? Это цена 
железной кровли!

Нашему дому 29 лет, и за это время ни разу не 
было ремонта подъездов, что сами сделаем, то и 
есть. Четыре года у нас на площадке нет стекла в 
окне, двор грязный, нет даже дворника. В связи с 
этим многие соседи перестали платить за техоб-
служивание. Возникает вопрос: зачем нам вообще 
нужна управляющая компания?

Н. БОЦОЕВА».

ОТ РЕДАКЦИИ:
мы перешлем это обращение в Службу го-

сударственного жилищного и архитектурного 
надзора и обязательно опубликуем результаты 
проверки фактов и деятельности указанной 
управляющей компании. Крыша над головой 
каждого человека должна быть надежным зон-
тиком, а не решетом, через которое протекает 
вода и утекают трудовые сбережения!

Парковка вместо двора
Уважаемая редакция, мы, жильцы дома № 20 по 

ул. Ген. Дзусова во Владикавказе, обращаемся к 
вам за помощью. У нас большой дом – 10 подъездов, 
но во дворе нет детской площадки, нет зоны отдыха 
для взрослых. Лето, жара, хочется посидеть на 
лавочке спокойно, а двор грязный – дворника нет. 
Во дворе, кроме гаражей, ничего нет, приоритет 
отдается машинам. 

Со стороны ул. Владикавказской мы сажали 
деревья, цветы, были лавочки. Теперь на газонах 
ставят машины, испортили их и тротуар. Ветки ло-
мают. Идешь по тротуару, сигналят – уступи дорогу, 
становишься в грязь, чтобы проехали. Во дворе 
вечером не пройти, «скорой» невозможно припар-
коваться. Недавно горел 5-й подъезд, а пожарные 
машины не могли проехать. 

Мы обращались в администрацию города – тиши-
на, просили участкового поговорить, чтобы около 
подъездов оставляли место. 

Владельцы гаражей пользуются этим и продол-
жают занимать общедомовую территорию, инте-
ресно, на каком основании? И еще у нас вопросы 
к власти и поставщикам ЖК-ресурсов: платят ли 
владельцы гаражей налог на землю, есть ли у них 
в гаражах электросчетчики? А там стоят холодиль-
ники, у многих – станки, на которых они сверлят, 
пилят. Вот и потеря электроэнергии, а за ОДН 
платим мы все!

Кто дает разрешение на постройку гаражей, 
и почему их построили так близко к дому? Когда 
строили гаражи, мы жаловались во все инстанции 
города, но безуспешно. Недавно принят закон о за-
прете парковки машин на газонах, только его никто 
не выполняет и не следит за выполнением! Когда 
же прекратится этот беспредел? А еще во дворе 
нашего дома – три хадзара. По нашему мнению, это 
перебор! Мы очень хотим, чтобы у нас был двор с 
зоной отдыха, а не гаражный кооператив! Теплется 
надежда, что со сменой власти кто-то обратит вни-
мание на наши проблемы.

Несколько фамилий.

ОТ РЕДАКЦИИ:
проблема, поднятая в этом письме, – ком-

плексная и непростая для решения. В ней есть и 
правовые составляющие, и организационные, и 
финансовые. А еще она типична для абсолютно-
го большинства городских дворов, и уже одно 
это говорит о ее масштабе.

Следовательно, ее надо решать не только в 
одном названном дворе, а во всех, и на четкой 
правовой основе. Это положения Градостро-
ительного кодекса, федеральные и республи-
канские законы и муниципальные нормативные 
правовые акты. 

Именно на это, как правильно заметили авто-
ры письма, постоянно указывает на рабочих со-
вещаниях органам республиканской и местной 
исполнительной власти новый руководитель 
республики Сергей МЕНЯЙЛО.

В связи с этим редакция «СО» разошлет 
письмо читателей сразу нескольким адресатам 
сообразно с их компетенциями. Соответствие 
городских нормативных правовых актов, уста-
навливающих порядок землеотводов под га-
ражи, законодательству и их соблюдение при 
выдаче разрешений на строительство гаражей 
должны проверить и принять меры к нарушите-
лям прокуратура и АМС Владикавказа.

За соблюдением исполнения республикан-
ского закона о парковках во дворах должны 
следить городская административная комиссия 
и участковые инспекторы полиции. 

Кроме того, для решения проблемы с пар-
ковкой личного транспорта АМС города необ-
ходимо срочно построить новые автостоянки в 
шаговой доступности от микрорайонов.

Благоустройство дворов по партийной про-
грамме сегодня проводит партия «Единая 
Россия».

Вот сколько инстанций необходимо активно 
задействовать, чтобы наши дворы стали местом 
отдыха людей, а не машин!

Подготовил
Всеволод РЯЗАНОВ.

Òðè çàÿâêè íà 
«Âêóñû Ðîññèè»
На второй Национальный 

конкурс региональных брен-
дов продуктов питания «Вкусы 
России», организованный Мин-
сельхозом России, поступило 
уже 620 заявок из 78 регионов 
страны – больше, чем число 
участников прошлого года. 
Представлены как популярные 
гастрономические «визитные 
карточки», так и локальные 
бренды, которые появились 
совсем недавно, но имеют хо-
рошие перспективы развития.

Северная Осетия направила на 
конкурс «Вкусы России» первые 
три заявки. На конкурсе в качестве 
региональных брендов будут пред-
ставлены «Аланские пироги», «Осе-
тинский сыр» и «Аланский сыр».

Подать заявку можно на сайте 
конкурса вкусыроссии.рф до 1 
сентября 2021 года. С 20 октября 
по 7 ноября состоится народное го-
лосование, в ходе которого каждый 
житель России сможет поддержать 
любимый продукт и свой регион.

Соб. инф.

ДАТАДАТАМНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВМНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ

«Сколково» 
в республике
Врио Главы Республики 

Северная Осетия – Алания 
Сергей МЕНЯЙЛО ранее 
провел рабочую встречу 
с вице-президентом 
по региональному и 
международному развитию 
фонда «Сколково» 
Юрием САПРЫКИНЫМ по 
вопросу сотрудничества 
республики и Фонда 
развития центра разработки 
и коммерциализации новых 
технологий. В разговоре 
принял участие советник 
врио Главы РСО – А, ректор 
Северо-Осетинского 
государственного 
университета им. К.Л. 
Хетагурова Алан ОГОЕВ.

На встрече был продолжен диалог о 
налаживании взаимодействия, нача-
тый в июне 2021 года во время визита 
представителей фонда «Сколково» 
в Северную Осетию. Была достиг-
нута договоренность об открытии 
представительства «Сколково» во 
Владикавказе. Решено, что опорной 
точкой станет Северо-Осетинский 
государственный университет. Офи-
циального представителя, который 
будет курировать не только Северную 
Осетию, но и весь Северный Кавказ, 
назначат в ближайшие месяцы.

Юрий Сапрыкин рассказал Сергею 
Меняйло, что вместе с коллегами рас-
смотрел стартап-проекты, разрабо-
танные на площадке стартап-акселе-
ратора AxelRose при СОГУ. Молодым 
новаторам были даны рекомендации 
по возможной коммерциализации 
проектов. Наиболее перспективные 
из них будут поддержаны в целях 
практической реализации.

Алана ГАГИЕВА, врио ректора 
ГБОУ ВО СОГПИ

– Для республики крайне важно 
партнерство с ведущим фондом под-
держки технологического предпри-
нимательства «Сколково». Открытие 
представительства фонда на терри-
тории РСО–А будет способствовать, 
в том числе, поиску и привлечения 
новых перспективных команд и про-
ектов, а также монетизации научных 
исследований. Это важный и необхо-
димый шаг, который очень символич-
но сделан в год науки и технологий, 
должен в первую очередь помочь 
всем вузам республики, научным 
организациям, лицам, занимающимся 
исследовательской деятельностью 
на территории РСО–А, получить до-
ступ к большинству сервисов и льгот 
Инновационного центра. Консоли-
дация государственных и частных 
инвестиционных ресурсов фонда бу-
дет способствовать развитию респу-
блики.Хочется верить, что открытие 
представительства фонда позволит 
объединить на базе СОГУ возможно-
сти и способности ученых, студентов 
и аспирантов всех вузов, реализу-
ющих программы технологической 
направленности: и СКГМИ, и ГГАУ, 
и СОГМА, а работа фонда здесь бу-
дет насыщена пилотными запусками 
проектов и стартапов, которые будут 
способствовать развитию экономики 
республики посредством прорывных 
технологий и решений. 

ПРИЕМ ГРАЖДАНПРИЕМ ГРАЖДАН

КОНКУРСКОНКУРС

Что волнует 
аграриев

Заместитель министра сельского хозяйства и 
продовольствия РСО–А Ибрагим РУБАЕВ провел 
прием граждан в администрации местного само-
управления Правобережного района.

Пришедшие на прием жители района интересовались 
мерами поддержки сельского хозяйства. Также речь шла 
о решении проблемных вопросов, с которыми они сталки-
ваются в ходе своей фермерской деятельности: росте цен 
на корма и нехватке кормовой базы для крупного рогатого 
скота; о порядке оформления необходимых документов 
для фермы и участка; о вопросах, связанных с оказанием 
поддержки для строительства фермы; грантовой под-
держке в сфере овцеводства.

– Живые встречи с фермерами очень полезны, именно 
на них мы узнаем о том, что волнует аграриев из первых 
уст. Кроме того, на таких встречах мы доводим до граждан 
самую актуальную информацию о действующих мерах 
поддержки и можем на месте найти решение волнующих 
их вопросов, – подчеркнул заместитель министра.

После встречи были даны поручения сотрудникам ве-
домства, а ход их выполнения Ибрагим Рубаев взял под 
личный контроль.

С. НИКОЛАЕВ.

(Окончание.  Начало на 1-й стр.)
Также речь шла и о развитии не-

посредственно промышленного про-
изводства. По словам врио Главы 
РСО–А морально устаревшее и узко-
специализированноеоборудование на 
действующих предприятиях препят-
ствует росту объемов производства, 
существенно снижает конкуренто-
способность предприятий, сужает 
возможности поиска рынков сбыта 
производимой продукции, а также 
возможности создания в республике 
новых рабочих мест.

Необходимо проведение глубокой 
модернизации и технического перево-
оружения действующих предприятий 
для освоения и серийного выпуска 
широкой номенклатуры конкуренто-
способных изделий

– На территории Осетии в своё 
время работали 155 предприятий, 
которые давали в общей сложности 
почти 57 процентов, если не больше, 
ВРП. Сегодня – 36 предприятий, кото-
рые дают 6 процентов ВРП.

Есть такое предложение, и с ру-
ководством «Ростеха» Чемезовым 
Сергеем Викторовичем я уже этот 
вопрос обговаривал, – используя 
технологии «Ростеха» и предприятий, 
которые выпускают продукцию, на 
сегодняшний момент загрузить часть 
предприятий и открыть новые произ-
водства с учётом уже отработанных 
технологий на территории республи-
ки. В этом вопросе тоже нужна будет 
Ваша поддержка, – сказал Сергей 
Меняйло.

Владимир Путин поддержал пред-
ложение.

«Ñóõîé ïîðò» è äðóãèå
èíâåñòèöèîííûå ïðîåêòû
Обсуждались и вопросы реализа-

ции крупных инвестиционных про-
ектов в регионе – в частности, стро-
ительство индустриально-логисти-
ческого парка с созданием особой 
таможенной зоны типа «Сухой порт». 
Необходимость реализации проекта 

во многом продиктована выгодным 
геостратегическим положением реги-
она и возрастающим грузопассажир-
ским потоком.

Проект предусматривает создание 
необходимой логистической, про-
мышленной, торгово-выставочной и 
иной инфраструктуры, инвестицион-
ных площадок на территории ряда 
крупных промышленных предприятий 
республики. В этом направлении на 
встрече принято решение прорабо-
тать вопрос об участии ВЭБ. РФ в 
финансировании промышленных, 
инфраструктурных и экспортных 
проектов на территории Республики 
Северная Осетия – Алания. Также 
обратили особое внимание на меры 
по стимулированию использования 
имеющейся инфраструктуры, прежде 
всего промышленной.

– Это хорошая идея. Согласен, 
для этого все есть, объективно уже 
созданы условия, – отметил глава 
государства.

Êàçíà÷åéñêîå ñîïðîâîæäåíèå
Еще один момент, на котором оста-

новился Сергей Меняйло, – создание 
современной автоматизированной 
информационной системы для управ-
ления государственными и муници-
пальными закупками. Такая система 
позволит обеспечить прозрачность и 
эффективность использования бюд-
жетных средств. Руководитель респу-
блики попросил Президента РФ дать 
соответствующее поручение Мин-
фину и Федеральному казначейству, 
напомнив, что ранее с Федеральным 
казначейством было уже подписано 
соглашение, в соответствии с кото-
рым все бюджетные контракты от 
10 миллионов и выше находятся на 
казначейском сопровождении.

Êà÷åñòâî âîäû, ÆÊÕ, 
äåòñêèå ñàäû

В заключение встречи Владимир 
Путин пообещал по каждому из под-
нятых вопросов дать соответству-
ющие поручения. Также он обратил 
внимание на ряд задач, которые пред-
стоит решать в первую очередь.

– Первое – качество воды. Вода и 
водоотведение – здесь вам своими 
силами точно не справиться, нужно 
к вашим документам обязательно 
добавить еще один. У нас большие 
программы, связанные с развитием 
ЖКХ, они обеспечены финансирова-
нием, и нужно республику вписать в 
эти программы. Это большая работа, 
она должна быть рассчитана не на 
один год, потому что еще с 70-х годов 
прошлого века у вас системы ЖКХ 
выстроены по старым технологиям, 
да и, собственно, уже по времени 
их пора менять. И второе – это обе-
спеченность местами в дошкольных 
учреждениях: детские сады и ясли. 
Вот над этим тоже нужно обязатель-
но поработать, и я вас прошу об этом 
не забывать. А из этого состоит, соб-
ственно говоря, текущая жизнь, – ска-
зал Владимир Путин.

В свою очередь Сергей Меняйло 
добавил, что республика вошла в про-
грамму Сбербанка по строительству 
дошкольных и школьных учреждений 
«ПроШкола». На этот год уже найде-
ны три пятна застройки для детских 
садов, до 1 декабря текущего года 
территории будут найдены еще до-
полнительно.

Пресс-служба Главы и 
Правительства РСО–А.

Северная Осетия: перспективы 
социально-экономического развития

ЛУЧШИЕ В ПРОФЕССИИЛУЧШИЕ В ПРОФЕССИИ

Не только работа, но и призвание
Указом врио Главы 

РСО–А Сергея МЕНЯЙЛО 
за заслуги в области 
изобразительного 
искусства  Азе Георгиевне 
ГАБУЕВОЙ было присвоено 
почетное звание 
«Заслуженный художник 
РСО–А». Художница 
поделилась, что ей было 
очень приятно получить 
такую высокую оценку 
своему творчеству: «Я 
давно уже работаю, и, 
конечно, для меня, как 
для творческого человека, 
очень важно получить 
признание своих заслуг».

А 25 августа в Национальном музее 
РСО–А открылась ее персональная 
юбилейная выставка. В экспозицию 
вошло около 60 работ, выполненных 
художницей за последние пять лет. В 
основном это гобелены и живопись с 
изображением природы, натюрмор-
тов и национальных мотивов. 

«У меня мама вышивала ковры. Я 
наблюдала за ее работой и в итоге 
решила попробовать заниматься 
этим сама. Так стали появляться мои 
первые гобелены. Это кропотливая, 
но интересная работа. Мне очень 
нравится природа нашей Осетии, 
и я люблю изображать ее на своих 
полотнах», − рассказала А. Габуева. 

Аза Георгиевна родилась 20 дека-
бря 1945 года в селении Синдзикау 
Северо-Осетинской АССР. Рисовать 
начала еще в детстве. Професси-
ональное образование получила в 
Северо-Осетинском педагогическом 
училище на художественно-графиче-
ском отделении, а затем – на художе-
ственном факультете Одесского пе-
дагогического института. После окон-
чания учебы Аза Георгиевна жила в 

Тырныаузе, Свердловске, городах 
Сибири, Монголии. Она работала 
художником-декоратором, учителем 
рисования, занималась творчеством, 
выставляла свои работы. Вернувшись 
в Осетию, Аза Габуева устроилась ху-
дожником на телевидении, в оформи-
тельских мастерских, и преподавала 
в училище искусств. Спустя время 
увлеклась декоративно-прикладным 
искусством. В этот период творчества 

художница успешно работала с кера-
микой, фарфором и деревом. 

Было время, когда Аза Габуева 
возглавляла фарфоровый цех, вы-
пускающий художественную и суве-
нирную продукцию. Как художник-
производственник, проектировала 
образцы для массового производства, 
отвечала за декоративный эффект 
и эстетическое начало изделий. В 
этом ей помогал прирожденный дар 
декоративного преображения мира, 
внутреннее чувство гармонии, любовь 
к материалу. 

Долгие годы Аза Георгиевна зани-
малась станковой живописью, рабо-
тала в различных жанрах, но больше 
отдавала предпочтение пейзажу и 
натюрморту. Основная часть ее жи-
вописных работ посвящена природе 
родной Осетии. 

Аза Габуева – участница различных 
республиканских и российских выста-
вок. На ее счету и персональные про-
екты, такие как «Памяти предков», 
«Памяти С.П. Таболова», «Живопись 
и керамика», «Островок счастья» и 
другие. Кроме того, художница еще и 
пишет прозаические произведения. 
Она является автором детективов 
и исторических романов. Поистине 
– талантливый человек талантлив 
во всем…

Юлия ДАРЧИЕВА,
фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

Аза Габуева с дочерью Зариной МагкеевойАза Габуева с дочерью Зариной Магкеевой

Даны разъяснения
Вчера начальник УФСИН России по Республике 

Северная Осетия-Алания провел прием граждан 
по личным вопросам.

К Владимиру Моравец обратились 11 граждан. Каждому 
из заявителей начальник управления дал подробные разъ-
яснения по интересующим их вопросам, решение которых 
входит в компетенцию пенитенциарного ведомства.

Отметим, что личный прием граждан начальником 
УФСИН России по Республике Северная Осетия-Алания 
проводится ежемесячно в последний четверг месяца с 
15.00 до 17.00 часов. Также посетители сайта уголовно-
исполнительного ведомства могут задать свой вопрос в 
разделе «Интернет-приёмная».

Соб. инф.

С Днем признания 
независимости!

Вчера в столице Южной Осетии прошли 
торжества по случаю празднования 13-й 
годовщины признания независимости РЮО 
Российской Федерацией.
Врио главы Северной Осетии Сергей 

МЕНЯЙЛО поздравил Президента Южной 
Осетии Анатолия БИБИЛОВА с праздником.

«Поздравляю Вас и в вашем лице всех жителей 
Республики Южная Осетия с Днем признания Российской 
Федерацией ее независимости!

Всегда будем благодарны руководству России за это 
историческое решение, ставшее неоценимой поддержкой 
народу Южной Осетии, готовность строить и укреплять 
межгосударственные связи на основе взаимоуважения, 
дружбы и братства», – говорится в поздравлении.

Сергей Меняйло пожелал президенту и гражданам 
республики успехов в созидательных трудах, во 
всех добрых начинаниях: «Пусть всегда будут мир и 
процветание на вашей земле! Крепкого здоровья, счастья 
и благополучия!» 

В рамках праздничных мероприятий Президент Южной 
Осетии Анатолий Бибилов принял делегацию Северной 
Осетии во главе с Председателем Парламента РСО-А 
Алексеем Мачневым.

Глава государства отметил, что 26 августа –  важный 
день для народа Осетии, что из года в год Южная Осетия 
преображается.

«Строятся новые объекты, дороги, поднимается поти-
хоньку экономика. Есть серьезное продвижение и в плане 
привлечения инвестиций. И это не может не радовать», 
– сказал Анатолий Бибилов и выразил благодарность ру-
ководству РФ, североосетинским братьям, которые всегда 
рядом с народом Южной Осетии – и в горе, и в радости.

Со своей стороны, Алексей Мачнев поблагодарил 
за теплый прием и поздравил народ республики со 
знаменательным праздником – 13-й годовщиной со 
дня признания Российской Федерацией независимости 
Республики Южная Осетия.

«Это праздник осетинского народа как на юге, так и 
севере Осетии. И 26 августа – не просто красная дата в 
году, это действительно праздник со слезами на глазах, 
праздник выстраданный и заслуженный. Убежден, что 
впереди у Южной Осетии светлое и хорошее будущее», 
– сказал он.

В этот же день встреча состоялась и в Парламенте 
РЮО. Подписание соглашения о сотрудничестве между 
парламентами Северной и Южной Осетии должно 
состояться в скором времени, сообщил Председатель 
Парламента РСО–А  Алексей Мачнев.

ИА «РЕС»

Республиканский пульмонологический центрРеспубликанский пульмонологический центр
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

По вопросам размещения рекламы и платных 
объявлений обращайтесь по телефонам: 

25-31-22, 25-93-72, 25-11-18.

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ДЕНЬ РОССИЙСКОГО КИНЕМАТОГРАФАДЕНЬ РОССИЙСКОГО КИНЕМАТОГРАФА

В канун профессионального 
праздника – Дня российского кино 
– наш разговор с видным деятелем 
культуры, кинорежиссером, 
общественным деятелем, 
заслуженным деятелем искусств 
России Акимом Салбиевым 
состоялся, к сожалению, не 
на съемочной площадке, не в 
монтажной, где обычно завершают 
работу над фильмом, а на одной 
из аллей всемирно известной 
киностудии «Мосфильм».

– Аким, в советское время славный празд-
ник – День кино – встречали в премьерных 
залах, киноэкспедициях или съемочном 
павильоне…

– Советское время было лучшим временем 
для кинематографа, равно как и для совести 
и нравственности. Поэтому были созданы ше-
девры Сергея Герасимова, Василия Шукшина, 
Сергея Бондарчука, Владимира Меньшова, Ва-
дима Абдрашитова... Эти фильмы все известны 
и сегодня многократно показываются по всем 
телеканалам. Другое дело, что те фильмы, ко-
торые созданы в новое время в России, не несут 
в себе ни послание, ни высокую художествен-
ность. Да просто – ничего. Каждый год из более 
чем 150 фильмов только пять – десять достойны 
внимания. Вот они и ездят на возможные и не-
возможные кинофестивали как в стране, так и 
за рубежом. Посмотрите, разве это не страшно: 
классик кино, оскароносец Владимир Меньшов 
не снимал в последние двадцать лет?! Столько 
же лет не снимал другой классик, чье кино 
является совестью и документальной памятью 
страны, – я говорю о Вадиме Абдрашитове. 
Снимают люди шустрые, не имеющие никакого 
отношения к кино. Просто нечестным путем 
или путем откатов выигравшие всевозможные 
гранты, где их подателей никто не знает и не 
хочет разбираться в их послужных списках, би-
ографиях, профессиях. Как правило, это люди, 
не владеющие даже элементарным ремеслом 
кинематографа. Не все кино, что снимается 
сегодня.

– Жестко. Однако, пожалуй, соглашусь. 
Другое дело тогда: что же за авторитет у Фон-
да кино и Департамента по кинематографии 
Минкульта РФ? Спрошу вас о том, что будет 
важно услышать о кинематографе Осетии?

– Вопрос сложный и одновременно простой. 
Что такое кинематограф Осетии сегодня? Это 
документальные фильмы Темины Туаевой, 
Вячеслава Гулуева, Рафаэля Гаспарянца, 
Индиры Черджиевой. Тут все ясно. Они извест-
ны, находят отклик и поддержку, потому что 
сделаны профессионалами, и темы фильмов 
вынашиваются годами. 

Другое дело, так называемый художествен-
ный кинематограф. Пятнадцать лет назад я 
снял фильм «Одиннадцать писем к Богу». В это 
же время параллельно снимал свой дебютный 
фильм «Ласточки прилетели» Аслан Галазов. 
Откровенно говоря, я был уверен, что вновь 
поднимется осетинский кинематограф, зало-
женный сердцем, умением и упорством Ахсар-
бека Татаркановича Агузарова. Он и является 
«отцом» осетинской кинематографии. Этому 
не суждено было сбыться.  Все, кто хотел, на-
чали снимать свои сны, фантазии, оформляя 
их в «короткий» метр. В них были отсылки то в 
прошлое, то в будущее. 

А проект, предложенный мной и поддержан-
ный тогдашним министром культуры Атаевой 
– «Владикавказ! Я люблю тебя!», не был реа-
лизован. Я хотел, чтобы мои младшие коллеги 

собрались и вместе сделали фильм, состоящий 
из нескольких новелл, как признание в любви 
нашему прекрасному Владикавказу. Вот так 
«выполнялись» указы Главы РСО–А. 

– Аким, что надо снимать? О чем, чтобы 
услышали и узнали об Осетии?

– В 90-е годы славился казахский кинема-
тограф, «Новая казахская волна». Последнее 
десятилетие – это, безусловно, якутское кино. 
Разве неясно, что нам надо снимать классику! 
Историю XVIII, XIX веков, самое начало ХХ. Все 
остальное – чепуха! Колхозы, совхозы, заводы, 
бандиты, депутаты – это не предмет искусства. 
России и миру эти инсинуации не нужны, неин-
тересны, потому как они всегда рассказаны с 
точки зрения человека, дающего деньги на это 
никчемное, «кооперативное» кино. 

– А что все-таки делать с этой давно «умер-
шей» Северо-Кавказской студией кинохро-
ники? Ведь это земли, оборудование…

– С этим вопросом многие ходили и ходят. 
Но только переломали себе зубы... Был по этой 
студии указ Президента России. Однако даже 
указы Президента России не выполняются. 
Вот вам «демократия» и вседозволенность. У 
меня, безусловно, есть видение решения этого 
вопроса. Но излагать его в коротком интервью 
нет никакого смысла. Тем более что есть такие 
псевдоколлеги, которые падки на сбор и при-
своение чужих идей и мыслей.

– Аким, а все-таки, положа руку на сердце, 
вы считаете, что в Осетии возможна самосто-
ятельная студия по производству фильмов?

– Наша земля, наше «все», будто бы создана 
Всевышним для искусства! Хорошо, что нет 
нефти, газа и золота, иначе бы драки были не 
на жизнь, а на смерть. Как это было во времена 
«осетинской водки». 

Последняя киноэкспедиция выдающегося ки-
нематографиста ХХ века Марлена Мартынови-
ча Хуциева, которую он доверил организовать 
и провести мне у нас в Осетии, еще раз зрело и 
зримо показала – и доказала, что кино можно 
снимать в каждом ущелье по всей Осетии.

– Как-то невесело, непразднично получа-
ется наш разговор… И даже как-то неловко 
вас спрашивать о ваших планах, мыслях, о 
ваших ожиданиях и тревогах…

– Жизнь такова, какова она есть, я так говорю 
всегда. Ничего не изменить. Нет больше дове-
рия. Лучшие и любимые люди ушли в мир иной. 
Круг сужается. Живу и размышляю о сделанном, 
параллельно припоминая недоброжелателей, 

которые – просто из зависти – мешали. И тогда, 
когда я проводил кинофестивали или другие 
проекты. В Осетии есть группа людей, которая 
несет в себе скандальный характер, живущая 
интригами, не созидающая.

Без лидера жить нельзя. Ни в науке, ни в 
культуре, ни в политике. Лидер – это тот, чей 
авторитет непререкаем. Лидер – это тот, кто не 
ворует. Он честен и с самим собой, и с общест-
венной совестью, и с профессиональной. Я это 
говорю в преддверии Государственной премии 
им. Коста Хетагурова. 

В этом году владикавказская школа № 13 
имени Коста Хетагурова в пятый раз выдвинула 
мои работы «Темур-Алсак» по поэме Георгия 
Малити, фильм «Фатима» – новый дубляж на 
осетинский язык, документальный «Вдохно-
венные» – о джигитах Осетии с участием Ни-
коль Плиевой, «Владимир Туганов. Остаться 
независимым» – о нашем выдающемся коннике, 
участнике двух Олимпийских игр, а также теа-
трализованный гала-проект «160 лет Коста Хе-
тагурову» в Большом театре России в Москве.

– Ну что тут сказать? Стыдно и трудно даже 
подумать о том, что часто происходит в на-
шей жизни. Не думаю, что причиню вам боль, 
если попрошу вспомнить, с какими проек-
тами вас выдвигали в предыдущие годы…

– Это были мои любимые работы. В первый 
раз – с фильмом «Васо Абаев. Ровесник века», 
во второй – с дилогией о Токати «Англия. Лон-
дон. Токати», в третий – тоже с дилогией – о 
выдающихся женщинах ХХ века, народных 
артистках СССР, дирижере Веронике Дуда-
ровой и балерине Светлане Адырхаевой. Ну 
и в предпоследний раз – за фильмы «Август. 
Цхинвал» и «Леонид Рошаль. Детский доктор 
мира». Все это пришлось пережить. Ведь, по 
сути, не мне отказали в этой премии – голосо-
ванием ли, просто нечестным образом, а моим 
выдающимся героям, чьи имена известны на 
весь мир, фильмы, которые десятки раз были 
показаны по различным телеканалам.

Я думаю, достаточно сказано. Кому надо – те 
поймут.

Всем мира и добра! С Днем кино! Говорите 
всегда правду, ведь к этому призывает и нынеш-
ний временно исполняющий обязанности Главы 
Республики Северная Осетия – Алания Сергей 
Иванович Меняйло, которому желаю характера, 
смелости, терпения и всегда прямого разговора.

Андрей ЯМПОЛЬСКИЙ,
г. Москва.

Будем    
оптимистами!
Профессиональных 

праздников много. Но 
этот, как и некоторые 
другие – «всехний», 
общий, всеми любимый и 
знаковый. Мы иногда сами 
не замечаем, как в обиходе 
разговариваем цитатами из 
знаменитых кинолент. 

Когда меня спрашивают: а какой 
фильм, художественный, документаль-
ный, для тебя лично самый-самый? – я 
затрудняюсь ответить. Это и «Верные 
друзья», и «Доживем до понедельника», 
и «Гараж», и «Последний снег» (о подви-
ге Чабахан Басиевой), и «Южная Осетия  
над пропастью в крови» (о трагедии в 
Цхинвале), и бессмертный «Небесный 
тихоход»…

Сердечно поздравляю всех «кинош-
ников» с их Днем, желаю вдохновения, 
творческих побед, чтобы на помощь 
интересным замыслам всегда прихо-
дили материальные возможности… 
Строки, приведенные ниже, хотя и с оп-
тимистической концовкой, но, по-моему, 
достаточно  верно отражают состояние 
современного российского кино, «за-
топившего» экран такими фильмами, 
смотря которые, обязательно вспоми-
наешь то лучшее, о чем сказано выше. 
Однако давайте будем оптимистами, 
будем верить, что сериальный поток 
совсем не вечен.

*  *  *
Серо-никакие человечки
На экран закинуты вразнос.
Если сердце нынче тронуть нечем,
Значит – надо чем-то тронуть мозг.
Загрузить его банальной патокой,
Смесью чувствований, а не чувств.
Чтоб над ним, «важнейшим из искусств»,
Больше уж смеялись, а не плакали.
Подлость, ложь, убийства, и скандалы,
И любовь, что держат про запас…
Мутные потоки сериалов
Одноцветно протекают в нас.
Там у бабки брошку умыкнули,
Тут свекровь невестку достает…
Право, был бы жив сейчас Никулин, –
Вот бы их засунул в анекдот…
Только мы сквозь жалкий суррогат
«Чистым небом» все равно объяты.
Все равно к нам «журавли летят»
И заходит в дом «Отец солдата»…

Ирина  ГУРЖИБЕКОВА.

Аким САЛБИЕВ: «Не все кино, 
что снимается сегодня»

Всегда в «строю»
Свой 80-летний юбилей отметил ветеран труда из Кировского 

района республики Анатолий РЕШЕТНЯК. Поздравить его 
с этой знаменательной датой пришли председатель Совета 
ветеранов района Светлана БАСАЕВА, ее заместитель Анатолий 
ЛУШНИКОВ, товарищи Анатолия Сидоровича по партийной 
работе Тамара САЛБИЕВА и Султан КУБАЛОВ, а также 
активистка райсовета ветеранов Ирина ТОЧИЕВА.

За последние полтора 
года из-за болезни юбиляр 
отошел от общественных 
дел. А до этого секретарь 
комитета Кировского район-
ного отделения КПРФ Ана-
толий Решетняк считался 
одним из самых активных 
представителей партии. У 
него большой опыт работы с 

людьми, в период активной 
трудовой деятельности он 
умело выстраивал деловые 
отношения. А еще у него есть 
дар сплачивать вокруг себя 
единомышленников. 

– Анатолий Сидорович 
всегда был душой коллек-
тива, пользовался боль-
шим авторитетом, – сказа-

ла Светлана Манжуровна, 
вручая юбиляру Почетную 
грамоту главы районной ад-
министрации Казбека Ба-
тяева. – С его непосредст-
венным участием сделано 
немало добрых дел. 

– Порядочность, добро-
совестность, трудолюбие, 
готовность всегда прийти на 

помощь – вот далеко не пол-
ный перечень качеств Ана-
толия Сидоровича, за кото-
рые его ценят и уважают до 
сих пор, – отметил и Султан 
Анкалович. – Он – человек, 
умеющий держать слово и 
всегда отстаивающий свою 
точку зрения.

Примерный семьянин 
воспитал с ныне покойной 
супругой Ольгой троих сы-
новей и двух дочерей. Те-
перь радуется успехам своих 
внуков.

Много теплых слов было 
сказано в адрес не только 
виновника торжества, но и 
родных юбиляра, которые 
заботятся о своем старшем, 
без устали ухаживают за 
ним.

Жизнелюбию Анатолия 
Сидоровича можно только 
позавидовать. Он и сегодня 
в курсе всех событий, про-
исходящих в районе, респу-
блике, стране и мире. Обсу-
ждает с родными и близки-
ми телепередачи, газетные 
публикации – и не изменил 
давней привычке начинать 
день с газет. Юбиляр тепло 
поблагодарил руководство 
района, общественные орга-
низации за такую оценку его 
труда, пожелал всем долгих 
лет жизни, а тем, кто пришел 
к нему в этот день — всех 
земных благ.

Прощаясь с радушными 
хозяевами, гости пожелали 
Анатолию Сидоровичу здо-
ровья, благополучия и мира.

А. АГУЗОВ.

НАШИ ВЕТЕРАНЫНАШИ ВЕТЕРАНЫ

 ПРОДАЮ 
  ÄÎÌÀ 

  2-ЭТ. ДОМ на ул. Кутузова, 98, 
прямая продажа, не альтернатива 
(на 1 эт. большой холл, раздель-
ные: с/у и ванная, кухня-гостиная 
пл. 22 м2. На 2-м эт.: 4 изолир. 
комнаты пл. 23,  21, 12 и 12 м2, 
холл. Подвал в доме, летняя кух-
ня, общ. пл. 134 м2, дом, участок 
3 сот. приватизирован, на участке 
деревья, машиноместо, телефон, 
развитая инфраструктура, до пр. 
Мира  20–25 мин. пешком, 2 мин. 
до остан. общ. транспорта; хозяй-
ка, хорошие соседи) – 5 млн 350 
тыс. руб. Торг. Тел.: 8-919-421-38-
17, 8-916-227-78-49.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 
  ДАЧУ (капит. дом, все уд., з/у 

18 сот., футбольн. поле (45х20), 
бассейн, сауна, гараж с отдел. 
въездом, мебель, сад. техника и 
инвентарь) в с. Кодахджине, отл. 
располож. (рядом с лесом и ре-
кой). Тел. 8-918-829-39-77.

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ МАГАЗИН 
пл. 40 м2 в центре города на углу 
ул. Революции и Маяковского – 
4,5 млн руб. Тел. 8-928-932-58-88.

  З/У 10 СОТ. в ст. Архонской 
на ул. Тупиковой. Рядом проходят 
газ, эл-во, вода – 950 тыс. руб. 
Тел.: 8-902-940-22-43, 8-919-422-
93-39.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ
  ЛЕКСАН-«ПОЛИГАЛЬ-ТЕ-

ПЛИЦЫ-ПРОФНАСТИЛ-МЕ-
ТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И ЖЕСТЯ-
НЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ 
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, В ТОМ 
ЧИСЛЕ ВОДОСТОКИ; КАФЕЛЬ-
КЕРАМОГРАНИТ; МРАМОРНУЮ 
КРОШКУ, КОМПОЗИТНУЮ АР-
МАТУРУ РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. 
Цены снижены до 30%. Дост. 
Обр.: ул. Х. Мамсурова, 60 (р-н 
спорткомплекса «Юность»), тел.: 
51-37-37, 8-928-861-54-02, 8-989-
133-50-51.

  МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦУ, ПРО-
ФНАСТИЛ, ВОДОСТОКИ, ВСЕ 
НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ КРОВЛИ, 
ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, ОГНЕБИ-

ОЗАЩИТУ ДОСКИ, БИТУМ в 
мешках (40 кг), КЕРАМОГРАНИТ 
(60х60). Обр.: угол ул.ул. Гвардей-
ской/Молодежной, тел.: 50-55-88, 
98-32-32.

 КУПЛЮ 
  2-КОМ. КВ. в любом районе 

кроме Промышленного до 2,5 млн 
руб. Тел. 8-989-035-86-88. 

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по гра-

ждан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), тел.: 
8-918-826-41-39, 54-24-95.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  ПОКРАСКА ВОРОТ КОМ-
ПРЕС. (не снимая ворот) от 10 
тыс. руб. svarka015 – Инстагр.  
Тел. 8-918-706-65-15.

  Изготовим: МЕТАЛЛИЧЕ-
СКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, ПЕ-
РИЛА, НАВЕСЫ из лексана 
и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.

 

  Изготовление ВОРОТ, ВХОД-
НЫХ ДВЕРЕЙ, ЛЕКСАНА. Бы-
стро, качественно. Установка 
бесплатно. Тел.: 8-928-935-73-49, 
8-928-487-86-31, 8-867-38-2-11-57. 

  Выполняем ВСЕ ВИДЫ РА-
БОТ НА КЛАДБИЩЕ.  УКЛАД-
КА ГРАНИТНОЙ ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ. БЕТОННЫЕ РАБОТЫ. 
Выезд по республике. Тел.: 8-928-
498-14-56, 8-918-709-98-03. 

  УБИРАЕМ НА КЛАДБИЩЕ. 
Вычищаем сорняки, красим огра-
ды, выезжаем в села. Работаем 
в течение 10 лет. Уже провере-
но. Тел.: 8-905-488-95-90, Таня; 
8-919-423-03-75, Ира.

Дорогого 

Таймураза Слановича 
АБАЕВА, 

прекрасного сына, отца, дедушку, 
поздравляем с ЮБИЛЕЕМ!

Желаем здоровья, благополучия на 
долгие годы! 

Нина и Галина МЕДКОВЫ. 

п

д

Федерация профсоюзов РСО–А и отраслевые рескомы 
поздравляют председателя Рескома профсоюза 

работников автотранспорта и дорожного хозяйства 

Хаджи-Мурата 
Каурбековича

ГАБУЕВА 
с ЮБИЛЕЕМ 

и присвоением ему почетного звания 
«Заслуженный работник транспорта 

Республики Северная 
Осетия – Алания»!

Росгвардейцы 
стали донорами 
В очередной раз сотрудники Управления 

Росгвардии по Республике Северная 
Осетия – Алания откликнулись на просьбу 
медицинского персонала Республиканской 
станции переливания крови. 

Более 25 росгвардейцев вместе с представителями Совета 
ветеранов территориального управления сдали кровь и ее ком-
поненты для онкобольных пациентов региона.

Заведующая донорским отделом станции Карина Кцоева 
выразила благодарность руководству и личному составу Управ-
ления Росгвардии по Республике Северная Осетия – Алания за 
отзывчивость и постоянное участие в донорском движении.

П ресс-служба Управления Росгвардии по РСО–А.

ДОБРОЕ ДЕЛОДОБРОЕ ДЕЛО

Право на получение 
пенсионных накоплений
 Более 6,5 млн рублей направил Пенсионный 

фонд России в текущем году родственникам 
умерших жителей республики, которые не 
успели выйти на пенсию и получить свои 
пенсионные накопления. 

С соответствующими заяв-
лениями в клиентские службы 
территориальных органов ПФР 
по Северной Осетии с января 
2021 года обратились 225 род-
ственников умерших. Сумма 
выплат правопреемникам в 
каждом случае была индивиду-
альной и зависела от размера 
страховых взносов, перечи-
сленных работодателем в счет 
накопительной пенсии.

В настоящее время Пенси-
онный фонд РСО–А проводит 
работу по извещению право-
преемников – для выплаты им 
средств пенсионных накопле-
ний идет адресная рассылка 
писем-уведомлений. Всего в 
течение года ПФР направил бо-
лее 1 тыс. таких уведомлений.

Напомним, что средства пен-
сионных накоплений могут быть 
у работающих граждан 1967 
года рождения и моложе за 
счет уплаты работодателем 
страховых взносов в ПФР на 
накопительную пенсию в пе-
риод с 2002 по 2014, а также у 
женщин 1957–1966 и у мужчин 
1953–1966 годов рождения, 
за которых в период с 2002 по 
2004 год работодатель пере-
числял страховые взносы на 
накопительную часть пенсии.

В течение шести месяцев 
после смерти застрахованного 

лица наследники (правопреем-
ники) могут обратиться за по-
лучением средств пенсионных 
накоплений. Для этого следует 
подать в ПФР соответствую-
щее заявление, приложив не-
обходимые документы. В нем 
указывается и способ выплаты 
средств пенсионных накопле-
ний: через почтовое отделение 
связи или на свой банковский 
счет. Прием во всех терорганах 
ПФР в Северной Осетии про-
водится по предварительной 
записи.

В случае, если правопреем-
ник пропустил указанный срок, 
он может восстановить его в 
судебном порядке, после чего 
обратиться с заявлением в кли-
ентскую службу ПФР.

Региональный контакт-центр 
ПФР: 51-80-92.  

Пресс-служба 
ПФР по РСО–А.

К СВЕДЕНИЮК СВЕДЕНИЮ
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24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.
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ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

ШКАФЫ-КУПЕ,
КУХНИ, КРОВАТИ

 (97-01-40) 8-918-827-01-40
ЦЕНЫ НИЖЕ РЫНОЧНЫХ, 

БЕСПРОЦЕНТНАЯ РАССРОЧКА.

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈÈ
ТРЕБУЮТСЯ НА 

ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:

• ГАЗОРЕЗЧИК,
• ГАЗОСВАРЩИК.
ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

ÏÐÅÄÃÎÐÍÎÌÓ ÑÀÄÓ 

«ÂËÀÄÊÀ»
(г. Алагир, ул. Восточная, 1)
требуются на уборку урожая 
яблок 

ÁÐÈÃÀÄÛ 
ÑÁÎÐÙÈÊÎÂ

Опыт работы обязателен. 
Бригадирам за более подроб-
ной информацией обр. по тел. 
8-988-722-69-12.

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

ÍÀ Ó×ÅÁÓ Â ÔÑÁ ÐÎÑÑÈÈ Â 2022 ÃÎÄÓ
Для поступления в военные образовательные организации 
ФСБ России проводится конкурсный отбор кандидатов – ЮНО-
ШЕЙ на базе среднего образования, а также ВЫПУСКНИКОВ 
2022 ГОДА, имеющих ХОРОШУЮ УСПЕВАЕМОСТЬ (девушки 
– только со знанием иностранного языка). 
Дополнительная информация на официальных сайтах: 

  Академия ФСБ России – Academy.fsb.ru
  Московский пограничный институт ФСБ России – mpi.fsb.ru
  Голицынский пограничный институт ФСБ России – gpi.fsb.ru
  Калининградский пограничный институт ФСБ России – kpi.fsb.ru
  Курганский пограничный институт ФСБ России – kgpi.fsb.ru
  Хабаровский пограничный институт ФСБ России – khpi.fsb.ru
  Институт береговой охраны ФСБ России – ibo.fsb.ru
  Академия ФСО России – академияфсороссии.рф

Запись на собеседование в УФСБ России по РСО–А 
по телефонам: 8(8672)597-249, 597-391.

Победный гол 
Алана Хабалова
«ЛЕГИОН-ДИНАМО» (МАХАЧКАЛА) – 

«АЛАНИЯ» (ВЛАДИКАВКАЗ) – 2:3 (0:0)
 25 августа. Бетсити Кубок России, элитный групповой ра-

унд. Махачкала, стадион «Динамо».
 Главный судья – Иван Абросимов (Санкт-Петербург).
 «Легион-Динамо»: А.Магомедов, Гасанов, Мальсагов, Муслуев, 

Дубухов, Удунян, Муртазалиев, Панаев (Нурахмедов, 78), Курба-
нов, Р.Магомедов (Абдулхамидов, 78), Саадуев.

 «Алания»: Томаев, Гиоев, Сосранов, Дм.Кобесов (Хабалов, 68), 
Татаев (Машуков, 56), Подбельцев (Эльдарушев, 33), Засеев (Бага-
ев, 56), Дав.Кобесов, Кокоев (Б.Магомедов, 56), Хосонов, Гурциев. 

 Голы: Саадуев, 48 – 1:0; Хосонов, 71 – 1:1; Абдулхамидов, 80 – 
2:1; Багаев, 84 – 2:2; Хабалов, 90+4 – 2:3.

  Владикавказская «Алания» стартовала в 
групповом раунде Кубка России по футболу 
гостевым матчем с клубом второго дивизиона 
(ФНЛ-2) «Легион-Динамо» из Махачкалы.

  Спартак Гогниев выставил на игру смешанный состав, оставив 
в запасе нескольких лидеров команды. Стоит отметить дебют за 
«Аланию» двоих защитников – Алексея Татаева, восстановив-
шегося после травмы, и Алана Гиоева из «Алании-2». В первом 
тайме было немного запоминающихся моментов и опасных ударов. 
Можно отметить попытки Абу-Саида Эльдарушева и Азамата За-
сеева, пресеченные вратарем, и немного неточный удар Батраза 
Гурциева. Наставнику владикавказцев пришлось делать выну-
жденную замену до перерыва, когда получил травму форвард 
Александр Подбельцев.

  Основные события в игре развернулись во втором тайме. После 
флангового навеса Хетаг Хосонов бил в упор, но голкипер Алил 
Магомедов отбил мяч в штангу. На добивании первым оказался 
тот же Хосонов, и вновь вратарь парировал удар. В ответ хозяева 
провели атаку, в ходе которой Шамиль Саадуев нанес удар метров 
с 15, и мяч рикошетом от ноги Татаева залетел в сетку мимо дезо-

риентированного Азамата Томаева. После пропущенного гола на 
поле вышли несколько основных игроков «Алании», и давление 
на ворота махачкалинцев заметно возросло. Наносили удары 
Гурциев, Хосонов, Эльдарушев, Ислам Машуков, но им не хватало 
точности в завершающей стадии. Наконец, на 70-й минуте Гурциев 
отпасовал в штрафной на Хосонова, нанесшего точный выстрел с 
18 метров в самый угол.

  Последняя десятиминутка поединка получилась сверхрезуль-
тативной. Сначала после подачи углового Абдулхамидов «внес»  
мяч в ворота с близкого расстояния. Затем Бутта Магомедов 
прострелил в штрафную, где Алан Багаев точно пробил метров с 
восьми. Когда шла уже четвертая добавленная минута, и казалось, 
что серия послематчевых пенальти (по регламенту) неминуема, 
красно-желтые забили решающий гол. После подачи углового 
Алан Хабалов в высоком прыжке нанес прицельный удар головой 
и принес волевую победу владикавказцам. 

  В следующем матче элитного раунда Кубка России 
«Алания» 27 октября сыграет с клубом премьер-лиги «Уфа».

 Вячеслав СТЕПАНОВ.

ФУТБОЛФУТБОЛ

Сыграл по нотам души…
В Художественном музее им. М. Туганова прошел фортепианный 

концерт Алана АЛИЕВА. Молодой пианист поразил собравшихся 
талантом, глубиной и неподдельной искренностью. Наверное, не все 
знают, что Алан – сын известного в республике автора и исполнителя 
Артура АЛИЕВА, чьи песни стали уже «классикой». Отрадно, когда 
младшие идут по стопам старших и им есть что сказать этому миру, 
который так нуждается в душевности и красоте. Мы пообщались с 
Аланом Алиевым после выступления.

– Я вырос в музыкальной семье, отец –  му-
зыкант, мама в молодости играла на гармошке. 
Дедушка по материнской линии тоже любил петь,   
в своей тетрадке, которую привез с фронта, хра-
нил тексты более 100 песен. Музыкантов было 
у нас много и по отцовской линии. В семейном 
архиве по сей день хранятся видеозаписи, где 
родня, собравшись вместе, поет. 

– Когда же ты стал заниматься музыкой?
– В возрасте семи лет я сделал первый шаг 

в мир музыки. К счастью, попал в руки к пре-
красному педагогу по фортепиано Валентине 
Борисовне Абрамянц (Бедоевой). Благодаря 
ее высокой квалификации и невероятному, 
буквально материнскому, терпению закончил 
музыкальную школу, и волшебный инструмент 
– фортепиано – был освоен. Спустя восемь 
лет, отучившись в 22-й школе, поступил в музы-
кальный колледж искусств им. В.А. Гергиева, 
на эстрадно-джазовое отделение. За четыре 
года учебного процесса я взял все лучшее... это 
счастье – находиться среди таких выдающихся 
людей музыкального мира, как Николай и Елена 
Кабоевы, Альбина Суанова, Игорь Насонов и 
многие другие достойнейшие носители культуры. 
Здесь я проникся историей, культурой и звуча-
нием джазовой музыки. Спасибо вам, любимые 
и уважаемые люди и наставники. 

– А что было дальше?
– После окончания колледжа я волею судь-

бы оказался в Санкт-Петербурге, поступил и 
отучился в старейшем вузе, воспитавшем не-
сколько поколений талантливых музыкантов, 
хореографов, искусствоведов, культурологов. 
Это государственный институт культуры, где я 
учился по направлению «компьютерная музыка 
и аранжировка». За время обучения понял, что 
хотел бы создавать музыку к кино, и я глубоко 

погрузился в этот поток. Хотел бы выразить бла-
годарность за знания и человеческое отношение 
А.В. Кальварскому, П.К. Корневу, В.Б. Фейер-
тагу, Е.Л.Рыбаковой и всему штату педагогов, 
низкий вам поклон и уважение. 

– Как прошли годы в Северной столице?
– Для меня это была целая жизнь, я учился и 

много писал. В годы учебы в Санкт-Петербурге я 
выступал на международных конкурсах. Но   при-
шел к выводу, что они в принципе не могут быть 
объективными, вряд ли кто-то может оценить 
труды и эмоции композитора, то, как родилось 
это произведение. Можно оценивать технику, 
но не почувствовать музыку, глубину личных 
переживаний автора. На мой взгляд, когда ты 
получаешь награду, становишься лауреатом, на 
этом все заканчивается. Но если мыслить более 
глобально, то настоящему творцу музыки все эти 
«ярлыки» ни к чему. 

– Как складывалась твоя музыкальная 
карьера после института?

– После института я продолжил учебу и окон-
чил с отличием магистратуру. Потом вернулся 
в Осетию, сейчас преподаю музыку на дому. 
Были озвучены выдающиеся короткометражные 
мультфильмы и фильмы «Северное сияние», 
«Молчаливая любовь», «Взлететь» и т.д. Также 
был выпущен альбом фортепианной музыки. 
Примечательно, что я дал им имена самых ярких 
звезд – Сириус, Вега и другие, а седьмую компо-
зицию посвятил маме. 

– Это единственный альбом? 
– Нет, следом выпустил еще один сборный 

музыкальный альбом. А сборный, потому что 
композиции создавались в разное время, им 
я завершаю определенный этап своей жизни 
и начинаю создавать новую музыку, брать на 
озвучку фильмы и мультфильмы, отталкиваясь 
от внутренних ощущений и душевной располо-
женности к той или иной картине, тем самым 
добиваясь лучших результатов.

– В каких жанрах ты пишешь музыку? 
– Можно сказать, что это неоклассицизм, 

хотя некоторые слушатели называют меня 
романтиком-импрессионистом. Больше всего 
расположен к изображению образов, хотел бы 
создавать музыку к фильмам, спектаклям. Я не 
могу назвать себя композитором-песенником, 
хотя есть у меня и песни.

– А когда ты стал сочинять?
– Я пытался сочинять что-то, наигрывать, лет 

до 14 лет не шло… но потом поступил в колледж 
искусств. Помню, как остался как-то в обще-
житии, сел за инструмент, наиграл мелодию, и 
музыка полилась, первое сочинение посвятил 
брату. Сам не знаю, как это вышло. После были 
снова «пробы пера», но лишь на третьем курсе я 
написал серьезное произведение. 

– Твой отец Артур Алиев – профессиональ-
ный музыкант, играет на гитаре. А ты?

– Мой инструмент – фортепиано, но гитару я 
освою обязательно. Мы с отцом помогаем друг 
другу, когда это нужно, если в его произведениях 
требуется прописать фортепианную партию, то 
я могу, конечно, поддержать. 

– Что для тебя музыка?
– Это жизнь, она меня и вдохновляет. Что-то 

происходит, что-то чувствуешь, а эти чувства 
неизбежно выливаются в музыку... 

Залина ГУБУРОВА.

ЮНЫЕ ТАЛАНТЫЮНЫЕ ТАЛАНТЫ

За правовой 
помощью

В связи с предстоящим 
призывом граждан на воен-
ную службу в октябре–де-
кабре 2021 г.  информируем 
о создании при военной про-
куратуре Владикавказского 
гарнизона (адрес: г. Влади-
кавказ, пр. Коста, 166, тел. 
8(8672) 25-73-11) консуль-
тативно-правового центра 
по оказанию правовой по-
мощи и предупреждению 
возможных нарушений прав 
призывников.

Работа центра будет орга-
низована в период с 1 октя-
бря по 31 декабря 2021 г. с 
понедельника по пятницу с 
9 до 13 и с 14 до 18 часов.  
 

С. СУЛЕЙМАНОВ,
военный прокурор 
Владикавказского 

гарнизона, полковник 
юстиции.

Погружение в 
виртуальную реальность
В центре цифрового образования детей 

«IT-куб», созданном по нацпроекту 
«Образование», прошел летний 
образовательный интенсив, в котором приняли 
участие школьники г. Владикавказа.

На занятиях участники по-
знакомились с различными 
областями информационных 
технологий, образовательны-
ми направлениями «IT-куба», 
создали собственные проекты 
под руководством педагогов 
центра.

Школьники 13–17 лет по-
пробовали свои силы в созда-
нии проектов с дополненной 

и виртуальной реальностью, 
попрактиковались в создании 
собственных виртуальных ма-
шин и установке на них опера-
ционной системы Windows, а 
также познакомились с языком 
программирования Python.

Для учеников 9–12 лет про-
грамма интенсива предусма-
тривала знакомство с азами 
робототехники с набором Lego 

MindStorms EV3 и визуальным 
языком программирования 
Scratch. А в перерывах между 
занятиями ребята знакомились 
с нартским эпосом, играли в 
«Игры нартов» на свежем воз-
духе.

«В преддверии нового учеб-
ного года в центре проводятся 
мастер-классы, интенсивы, 
экскурсии, интерактивные лек-
ции, знакомство с образова-
тельными проектами. Хотим, 
чтобы школьники попробовали 
себя в разных направлениях 
и выбрали что-то по душе», 
– рассказала руководитель 
«IT-куба» Алла Калиниченко.

В центре  уже открыт набор 
школьников 8–17 лет на обуче-
ние по различным направле-
ниям: это программирование 
роботов, на языке Python, мо-
бильная разработка, разработ-
ка приложений виртуальной 
и дополненной реальности, 
основы логики и алгоритмики, 
системное администрирование, 
шахматы.

Обучение  по всем направле-
ниям бесплатное.

Наталья ГАЛАОВА.

IT-ТЕХНОЛОГИИIT-ТЕХНОЛОГИИ

НАЦПРОЕКТ НАЦПРОЕКТ ««ДЕМОГРАФИЯДЕМОГРАФИЯ»»

Детишкам на радость

 В с. Иране Кировского района состоялось открытие пристройки на 20 мест 
к детскому саду «Саби». Дошкольное образовательное учреждение пред-
назначено для детей в возрасте до 3 лет. Строительство объекта велось в 
рамках федерального проекта «Содействие занятости женщин – создание 
условий дошкольного образования для детей в возрасте до трех лет» наци-
онального проекта «Демография».

В торжественной церемонии открытия приня-
ли участие врио министра образования и науки 
РСО–А Элла Алибекова, первый заместитель 
главы АМС Кировского района Алимбек Елоев, 
заместитель главы Ирина Басаева, представи-
тели общественности, родители.

«Приоритетом для республиканской власти 
является создание условий для всех детей 
республики вне зависимости от того, в каком 
населенном пункте они проживают – большом 
или маленьком. В каждом детском саду должно 
быть комфортно, безопасно и интересно. Радует 
тот факт, что в Северной Осетии продолжается 
строительство дошкольных образовательных 

учреждений, у детей появляется современное 
пространство для игр, творчества, воспитания 
и образования», – отметила Элла Алибекова. 

Новый образовательный объект оснащен 
всем необходимым, в том числе мебелью, раз-
вивающими игрушками, учебным материалом. 
Прилегающая территория также благоустроена: 
построены беседки, установлены качели, игро-
вые площадки и песочницы.

Отметим, что в 2021 году в рамках феде-
ральных проектов строятся 12 детских садов 
в селениях Кизляре, Н. Санибе, Гизели, Новом, 
Карман-Синдзикау, Чермене, поселке Завод-
ском, городах Беслане и Владикавказе.

Коллектив Территориального 
фонда обязательного медицин-
ского страхования Республики 
Северная Осетия – Алания  вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние сотруднице  И. З. Цоколае-
вой по поводу кончины матери 

ЦОКОЛАЕВОЙ
Зои Асламурзаевны.

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о без-
временной кончине

ХАДИКОВОЙ-ТАУЧЕЛОВОЙ
Заремы Газеевны.

Гражданская панихида состо-
ится 27 августа по адресу: ул. 
Калоева, 272.
Семьи Тамерлана Пухова, Сер-

гея Мамукаева и Руслана Бита-
рова выражают искреннее со-
болезнование Ибрагиму, Кубади 
и Заре Таучеловым по поводу 
безвременной кончины сестры

ХАДИКОВОЙ-ТАУЧЕЛОВОЙ
Заремы Газеевны.

Семья Албеговых выра-
жает искреннюю благодар-
ность всем, кто разделил с 
ней горечь утраты АЛБЕГО-
ВОЙ-ДЗАНТИЕВОЙ Беллы 
Михайловны, и сообщает, 
что 40-дневные поминки со 
дня ее кончины состоятся  28 
августа по адресу: ул. Зорто-
ва, 7-а, подъезд 1.  
Семья Селезневых выража-

ет искреннюю благодарность 
всем, кто разделил с ней 
горечь утраты СЕЛЕЗНЕВА 
Ивана Васильевича, и сооб-
щает, что 40-дневные помин-
ки со дня его кончины состо-
ятся 29 августа по адресу: ул. 
Ак. Шегрена, 4. 
Семья Гудиевых выражает 

искреннюю благодарность 
всем, кто разделил с ней 
горечь утраты ГУДИЕВОЙ-
КУПЕЕВОЙ Татьяны Бо-
рисовны, и сообщает, что 
40-дневные поминки со дня 
ее кончины состоятся 28 ав-
густа по адресу: пос. Завод-
ской, ул. Песочная, 20.

Коллектив ФГБОУ ВО «Гор-
ский ГАУ» выражает глубокое 
соболезнование родным и близ-
ким по поводу кончины бывшего 
старшего научного сотрудника 
опытно-селекционной станции 

ХАДИКОВОЙ-ТАУЧЕЛОВОЙ
Заремы Газеевны.

Коллектив АО «Радуга» выра-
жает глубокое соболезнование 
сотрудникам Д. В. Кобзеву и С. 
А. Яковлеву по поводу кончины 
матери 

ЯКОВЛЕВОЙ
Галины Васильевны.

Гражданская панихида состо-
ится 27 августа, в 13 часов, по 
адресу: пр. Доватора, 43.

Семьи Тулабека и Мухарбека 
Галабуевых выражают глубо-
кое соболезнование фамилии 
Байсангуровых по поводу без-
временной кончины 

БАЙСАНГУРОВА
Артура Петровича.

Гражданская панихида состо-
ится 27 августа по адресу: г. Ар-
дон, ул. Бронепоездников, 36. 
Сбор отъезжающих в 12 часов с 
Архонского круга.

Коллектив Контрольно-счет-
ной палаты муниципального 
образования г. Владикавказ 
(Дзауджикау) выражает глубо-
кое соболезнование главному 
специалисту И. Р. Габанову по 
поводу кончины матери 
ГАБАНОВОЙ-ДЖИГКАЕВОЙ

Римы Александровны.

Семьи Р. С. Саламова, Т. В. 
Макеева, С. Т. Тотоева и Т. Р. 
Габеева выражают искреннее 
соболезнование Анатолию и 
Александру Будаевым по пово-
ду кончины матери 

БУДАЕВОЙ-ТАГАЕВОЙ
Лены Мухаевны.

И. У. Саламова, Э. У. Габеева 
и Э. У. Тотоева выражают глу-
бокое соболезнование семье 
Аравата Будаева по поводу 
кончины 

БУДАЕВОЙ-ТАГАЕВОЙ
Лены Мухаевны.

Семьи Р. С. Саламова, Т. В. 
Макеева и С. Т. Тотоева выра-
жают искреннее соболезнова-
ние Саре Бетановой и Раисе 
Хачировой по поводу кончины 
сестры 

БУДАЕВОЙ-ТАГАЕВОЙ
Лены Мухаевны.

Коллектив магазина ритуаль-
ных услуг «Сирень» выражает 
глубокое соболезнование И. У. 
Саламовой, Э. У. Габеевой и Э. 
У. Тотоевой по поводу кончины 
тети 

БУДАЕВОЙ-ТАГАЕВОЙ
Лены Мухаевны.

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о кон-
чине 
ХЕТАГУРОВОЙ-СЕКИНАЕВОЙ

Милориты Стафяевны.
Гражданская панихида состо-

ится 28 августа по адресу: ул. 
Астана Кесаева, 19.

К СВЕДЕНИЮК СВЕДЕНИЮ


	1-
	2-
	3
	4

